



Oberbayern-Rundspruch Nr. 46 vom 6. Dezember 2021

Heute am Mikrofon: **Walter, DO8WSO**

EINE NACHMELDUNG VON DER DARC-SEITE

Sondercall DP90JMT

Es ist nach sechsmonatiger Aktivität am 30.11.2021 QRT gegangen. Das DARC-Team SES hat in dieser Zeit fast 9000 Verbindungen ins Log schreiben können. Auch der OV Bad Honnef (G09) war beteiligt. Passend zum Anlass fanden 83% der QSOs in Telegrafie statt. 90JMT steht für 90 Jahre Reichspatent auf die Junker Morsetaste.

Info: Ric, DL2VFR, Referent DX im DARC e.V.

MELDUNGEN AUS DEN ORTSVERBÄNDEN

In diesen Corona-Zeiten ist es wirklich schwierig, etwas Neues und Interessantes aus den oberbayerischen Ortsverbänden oder in Nachrichten der Distrikte C, B, U oder T zu finden. Also gehen wir gleich ins benachbarte Ausland.

EINE MELDUNG AUS DER SCHWEIZ

AMSAT-HB gegründet

Auch in der Schweiz ist das Interesse am Amateurfunkdienst über Satelliten stark gestiegen, und das nicht nur durch QO-100, sondern auch am ARISS-Projekt, tieffliegenden Satelliten oder dem Verfolgen von wissenschaftlichen Deep Space Missionen. Dabei wird in diesen Bereichen immer mehr mit SDR-Technologie experimentiert.

Es war also an der Zeit, die Kräfte in der Schweiz zu bündeln.

Aus diesem Grund wurde am Freitag, 26. November 2021, die AMSAT-HB gegründet. Der Verein hat sich zum Ziel gesetzt, den Amateurfunkdienst über Satelliten in der Schweiz, aber auch international, zu fördern.

Der Präsident der AMSAT-DL, Peter Gülzow, DB2OS, war bei diesem Vorhaben im Vorfeld beteiligt. Er hat schon früh die Gründung einer AMSAT-HB angeregt und sich mit seinem Wissen auch in der Gestaltung eingebracht. Bei der Gründung übernahm Peter Gülzow die Rolle als Götti die Patenschaft und führte, live aus Hannover zugeschaltet, die Gründungsversammlung.

Diese Info ist der Internetseite der USKA entnommen.

SONDERCALLS AUS DEM DX-MB

Deutschland

Die Müngstener Brücke ist Deutschlands höchste Eisenbahn-Brücke und feiert im Jahr 2022 den 125. Jahrestag der Fertigstellung. Aus diesem Anlass ist vom

1. Dezember 2021 bis 31. November 2022 die Sonderstation DR125MB auf Kurzwelle aktiv.

Schweiz

In der Nacht vom 11. auf den 12. Dezember 1921 schrieben amerikanische und britische Funkamateure Funkgeschichte. Zum ersten Mal hatte eine vollständige Nachricht der Radiostation 1BCG in Greenwich, Connecticut, den Atlantik auf Kurzwelle überquert und wurde in Ardrossan, Schottland empfangen.

Zu Ehren der begeisterten Pioniere der Kurzwelle sind Mitglieder des Radio Club "Swiss Air Force Museum" (HB4FR) bis 31. Dezember als **HB1BCG** auf Kurzwelle aktiv.

Schottland

Aus dem gleichen Anlass und zum Gedenken an Paul Godleys DX-Pedition nach Ardrossan in Schottland sind noch bis 26. Dezember die beiden Sonderstationen **GB1002ZE** und **GB2ZE** in der Luft. Paul Godley (Rufzeichen 2ZE) konnte die erste Kurzwellen-Amateurfunknachricht von der Station 1BCG in Greenwich, Connecticut (USA) empfangen.

Spanien

Einige Sonderstationen mit dem Call **AM1111** und einem weiteren Buchstaben erinnern bis 19. Dezember an das Königreich von León in den Jahren 910 bis 1230. Mehr Informationen dazu gibt es bei QRZ.COM.

Frankreich

Der heilige Nikolaus wird traditionell am 6. Dezember in vielen Ländern Europas gefeiert und Kinder erhalten kleine Geschenke. Mit der Sonderstation **TM57STN** soll noch bis 16. Dezember an diese Tradition erinnert werden.

Sondercalls im Dezember

Finnische Funkamateure aus dem **Lapland** sind im Dezember meist an den Wochenenden als **OH9SCL** (Santa Claus Land) auf Kurzwelle aktiv, um das Weihnachtsfest zu begehen.

Aus den **Niederlanden** ist bis 3. Januar 2022 die Sonderstation **PH21XMAS** von verschiedenen Standorten auf Kurzwelle in SSB und Digi-Mode aktiv.

Mit drei weiteren Stationen wird bis Ende Dezember bzw. Ende Januar das Weihnachtsfest und das Neue Jahr 2022 gefeiert: **PA21XMAS**, **PD21SANT** und **PD22HNY**

WAS SONST NOCH INTERESSANT WÄRE

YOTA in Amerika

Der Monat Dezember ist in der Hand der „**Youngsters on the air**“, und ganz neu haben sich bis noch einige Stationen aus seltenen DXCC-Ländern angemeldet: Argentinien mit **LR1YOTA**, Kuba mit **CO0YOTA**, und Peru mit **OA0YOTA**.

Deutsche Rufzeichenliste vom 1. Dezember

Wie jeden Monat stellt die Bundesnetzagentur die Amateurfunk-Rufzeichen auf ihre Internetseite. Die Datei als pdf kann dort am schnellsten gefunden werden mit den Suchbegriffen „Amateurfunk Rufzeichen“ im Jahr 2021.

EMV in Großbritannien

Auch in GB haben die Funkamateure die Grenzwerte für die EM-Strahlung zu beachten, und neu ist nach einer Information des RSGB der web-basierte „EMF Calculator“ in der Version V11d.

Wer die Berechnungen mit QuickWatt und Watt32 zur Erklärung gemäß unserer BEMFV längst durchgeführt hat, kann es auch einmal mit einer anderen Version ausprobieren. Der Link steht morgen im Rundspruch-Archiv.

<https://rsgb.org/main/technical/emc/emf-exposure/>

EINIGE INFORMATIONEN AUS DEM RUNDSPRUCH DES VFDB

Hauptversammlung des VFDB e.V. am 4. Dezember 2021 in Berlin verschoben

Der VFDB-Vorstand weist darauf hin, dass die für den 4. Dezember geplante Hauptversammlung des VFDB verschoben wurde.

So haben die BV-Vorsitzenden in einer Konferenz beschlossen, dass die Versammlung nunmehr am 9. April 2022 mit Anreise am 8. und Abreise am

10. April stattfinden soll. Es bleibt abzuwarten, wie sich die Lage der Pandemie mit der nun neu entdeckten Variante weiterentwickelt.

Auch am Neujahrstag gibt es eine Z-Runde

Im Januar fällt der 1. Samstag des Monats auf den Neujahrstag.

Das Funkbetriebsreferat und der VFDB-Vorstand hat in kleiner Runde abgestimmt und beschlossen, dass es auch an diesem Tag eine Z-Runde geben soll. Somit wird es am 1. Januar 2022 eine Z-Runde mit der Januar-Ausgabe des VFDB-Rundspruchs geben.

Wie immer an dieser Stelle der Hinweis zum VFDB-Aktivitätsmonat

Im Dezember sind die Mitglieder des Bezirksverbandes Hessen zu besonderer Aktivität aufgerufen, zum Beispiel zur Teilnahme an den Z-Runden. Durch den monatlichen Versatz im Jahr 2022 ist der BV Hessen auch im Januar zu besonderer Aktivität aufgerufen. Dies wird honoriert durch doppelte Punktzahlen im OV-Wettbewerb „VFDB aktiv“.

Für die Einhaltung des Datenschutzgesetzes ist der Einsender der Mitteilung verantwortlich.

Meldungen für den Rundspruch bitte ausschließlich an die Adresse DLØBS@DARC.DE senden.

Redaktionsschluss ist jeweils am Sonntag um 10:00 Uhr Ortszeit.